

Signatur: 2025.SR.0181
Geschäftstyp: Kleine Anfrage
Erstunterzeichnende: Janosch Weyermann (SVP), Stephan Ischi (SVP)
Mitunterzeichnende: Alexander Feuz, Ueli Jaisli, Bernhard Hess, Thomas Glauser
Einreichdatum: 12. Juni 2025

Kleine Anfrage: Beflaggung von öffentlichen Gebäuden mit linken Symbolen

Fragen

Der Gemeinderat wird um Beantwortung folgender Fragen gebeten:

1. Wer ist für die Beflaggung an öffentlichen Gebäuden in der Stadt Bern zuständig?
2. Wann und durch wen wurde der Entscheid gefällt, am Baldachin Flaggen des feministischen Streiks anzubringen?
3. Welche anderen Flaggen kommen für eine Anbringung an öffentlichen Gebäuden sonst noch in Frage? Gibt es Vorgaben?

Begründung

Seit einigen Tagen wehen am Baldachin, Flaggen des feministischen Streiks (violette Flagge mit geballter Faust). Die Einreichenden empfinden es als stossend, wenn öffentliche Gebäude oder Infrastruktur mit eindeutig linken Symbolen beflaggt werden.

Antwort des Gemeinderats

Zu den Fragen 1 – 3:

Der Gemeinderat ist zurückhaltend mit dem Aushängen von Symbolfahnen. Seit Anfang Jahr weht auf dem Erlacherhof grundsätzlich die Berner Flagge. Der Aushang mit den Pride-Fahnen in der Woche des internationalen Tags gegen Homo-, Bi-, Inter- und Transfeindlichkeit (IDAHOBIT), mit feministischen Streikfahnen in der Woche vom 14. Juni (Feministischer Streiktag) und von Kampagnenfahnen während der Aktionswoche gegen Rassismus (jeweils im März) auf dem Baldachin und dem Erlacherhof wurde vom Gemeinderat in einem Grundsatzentscheid beschlossen. Ausserdem hängt am 1. August jeweils die Schweizer Fahne auf dem Dach des Erlacherhofs.

Bern, 20. August 2025

Der Gemeinderat